



熱中症とサルにご注意ください！

5月も下旬となり初夏の日差しの中、低学年の子どもたちも、遠い道のりを歩いて登校して来る様子を見て感心します。まだ真夏の暑さではないものの、日によっては湿度が高く30度近くなる日もあります。5・6月は、身体が暑さに慣れていないこともありますので、屋外での帽子の着用や、十分な水分補給等、熱中症予防にご留意ください。

また、先週から今週にかけて、西山・美里地区の児童の通学路（西陵中の西約400m付近）にサルが数匹、出没しています。地域の方や保護者の方に見守っていただき子どもたちに被害はありませんが、教育委員会と地区市民センターに情報を共有し、市役所の農水振興課が下校時に巡回していただけることになりました。さらに小山田駐在所にも登下校時の巡回の協力を依頼しました。学校でもできる限り見守るようにしますが、保護者・地域の方でも付添・見守り等、可能な方は、ご協力いただきますようよろしくお願いいたします。さらにヘビや蜂も出没する季節となってきました。害獣・害虫の被害にあわないよう、学校でも子どもたちに指導しますので、ご家庭でも注意していただきますようお願いいたします。

1年生教室前のトイレ外壁のツバメの親子(5/21撮影)→



西陵中学校の生徒が職場体験学習に来ました！

15日(水)から17日(金)まで、西陵中学校の2年生(水沢小学校出身)の高橋香帆さんと森田結斗さんの2名が本校に職場体験学習に来ました。1A, 2Aにそれぞれ入って担任の先生のお手伝いや児童の見守りや支援などしてもらいました。17日の6限目には、二人が中学校の日課やきまり、授業や定期テスト、行事や部活動などについて6年生の児童に紹介してくれました。子どもたちは、中学校生活の紹介を興味津々で聴き「休み時間はありますか?」「宿題はどれくらいありますか?」「部活動の大会の回数は何回で、終了時間は何時ですか?」などの質問をしていました。また最終日には、1・2年生の子どもたちから「勉強を教えてくださいありがとうございます」「さみしい。月曜日も来て。」などの感謝の気持ちや別れを惜しむ声が聞かれ、中学生の二人も感動していました。

二人とも将来、小学校の教員になることを目指しているそうです。小山田小での3日間の経験を活かして、ぜひ夢を実現させてほしいと思います。

<6年生の感想より>

- 中学生の日常が知れたので、よかった。
- 定期テストがあって、順位が出るのを知って驚いた。
- 休み時間がない(移動・準備の時間)のがきつと思った。
- 二人の話を聴いていて、中学校生活も楽しそうだったので、中学校に行くのが楽しみ。
- ヘアゴムの色とか校則がわりと厳しいのが予想外だった。
- 自学(自主学習)が中心と聞いて、今から自学を頑張りたいと思った。



5年生が田植えをしました！

16日(木)の6限目に、5年生が社会科の「米作り」の学習として、土を入れ替えて水を張った学級園で田植えをしました。米作りのゲストティーチャーとしてJAみえ北から堀さんと岡田さんにお越しいただきました。まず初めに、ご飯1杯分で2株(約40本、3000粒)のお米が必要なこと、田んぼがあることの効果・機能として、お米がとれること以外にも、カエルや昆虫・鳥などの生物が集まることから自然を守ることにつながること、畦があり水をためることができることから洪水の防止になること、その景観から見る人の心を癒す効果があることなどを教えていただきました。続いて田植えの仕方についてご指導いただいた後、子どもたち一人ひとりが実際にお米の苗を植えました。さらに田植え後に、稲作について子どもたちが質問し、よく育てるコツとして、1か月後に水を抜いて1週間ほど中干しをするとよいことや間引きをする必要がないこと、9月上旬には稲刈りができることなど教えていただきました。

これから5年生の子どもたちで除草や水の管理をして、稲の成長を観察し、稲刈り・脱穀まで学習します。また、コミュニティスクール運営協議会の須藤成則さんには、JAみえ北のお二人を紹介していただいたり、田んぼの土を自宅から持ってきていただいたり、田んぼ作りをお手伝いいただいたりと大変お世話になりました。ありがとうございました。



下校お迎え時のお子さんの引き渡し場所について(お願い)

本校では、下校時にお家の方にお子さんを車で迎えに来ていただく際の駐車場をテニスコートの東側とさせていただきます。これまでお家の方には駐車場でお子さんをお待ちしていただいております。ところが、お家の方のお迎えが各学年の下校時刻より遅れた際に、児童だけで駐車場で待ち、そのことを教員が把握できていないという状況が昨年度より見られました。

そこで、児童の安全確保のため、今後、お迎えに来ていただいた際は、集団下校の集合場所(グラウンド花壇周辺)まで、来ていただきますようお願いいたします。なお、駐車場については、これまで通りとさせていただきます。

交通安全確保の徹底について

滋賀県大津市内において5月9日、交通事故を起こした自動車が、交差点で信号待ちをしていた保育園児らの列に突っ込み、2人の園児が亡くなる痛ましい事故が発生しました。

ついては、改めて児童生徒の登下校時の安全確保に万全を期するため、交通事故の危険を予測し、回避できるよう下記の点を中心として、各学年で指導しました。ご家庭でもご指導いただきますようお願いいたします。



○指導の重点

- ・ 交差点付近で待機する際は、車道からできる限り離れて待つこと
- ・ 歩行者信号が青でも、車が完全に停止したことを確認してから渡ること
- ・ 横断中に向かってくる車の姿が見えたら念のため立ち止まって待ち、無理に渡ろうとしないこと
- ・ 前の児童が横断していたとしても、自分の目で必ず確かめるようにすること